

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 11 de febrero de 2011.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Trabajadores del Conalep denuncian despido injustificado

**Nacional:** Obras de Frida Kahlo y Diego Rivera visitan Turquía por primera vez

**Internacional:** Conceden Premio Minotauro 2011 a Montse de Paz

## SALUD:

**Estatad:** Falta efectividad al proceso para donar órganos

**Nacional:** Esperan más de cuatro mil 500 capitalinos un trasplante

**Internacional:** California divulga mapa interactivo de fallas geológicas

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Dan Afores 6 mil mdp por desempleo en 2010

**Internacional:** Prepararse para la escalada de precios de alimentos, piden BM-FMI a regiones pobres

## POLÍTICA:

**Estatad:** No se necesitan juzgados especiales para aplicar ley de Extinción de Dominio: Sotelo Salgado

**Nacional:** El Senado designó a Mario Pardo como ministro de la Corte; niega tener vínculos con el PAN; llevó el juicio a Othón Cortés en el caso Colosio

**Internacional:** Rabia en Egipto; Mubarak no se va

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“Trabajadores del Conalep denuncian despido injustificado”**

Javier Covarrubias Olmedo, docente del Conalep, se quejó por haber sido separado de su cargo. Expuso que jamás ha incurrido en faltas que justifiquen su despido laboral. “Se nos afilió a un sindicato que dirigen personas ajenas al Conalep, laboran en la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente y al parecer algunos en el Ayuntamiento de Cuernavaca, pero no son del Conalep y menos aún docentes”. Aseveró que esta dirigencia no los toma en cuenta ni los representa. Señaló que anteriormente pertenecían a una confederación nacional de sindicalizados del Conalep, pero desde hace un año se les descuentan cuotas sindicales, mas no tienen ninguna prestación.

**La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado).**

## Nacional:

### **“Obras de Frida Kahlo y Diego Rivera visitan Turquía por primera vez”**

Las obras de los famosos pintores mexicanos Frida Kahlo y Diego Rivera visitan Turquía por primera vez, en una exposición que permite ver las importantes diferencias entre los trabajos de ambos y que ha despertado un gran interés entre el público. En la exposición "Frida y Diego" del Museo Pera de Estambul se pueden contemplar unas 40 obras de ambos artistas, entre óleos, acuarelas y dibujos. También se exponen imágenes de los autores realizadas por diversos fotógrafos - entre ellas, las famosas instantáneas a color de Nickolas Muray, que fue amante de Frida Kahlo durante una década- y la película "Vida y muerte de Frida Kahlo", rodada en 1966 por Karen y David Crommie. La muestra se ha podido llevar a cabo gracias al trabajo e insistencia de la comisaria de la muestra, Helga Prignitz-Poda, que lleva 40 años estudiando el arte mexicano y fue la organizadora de la gran retrospectiva sobre Frida Kahlo expuesta en Berlín y Viena el pasado año.

**La Crónica, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559824](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559824)**

### **“La Feria Internacional del Libro homenajeará a Monsiváis, Saramago, Montemayor y Dehesa; Minería albergará 400 firmas editoriales de febrero 23 a marzo 6”**

La XXXII Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería (FILPM) será un festín de la literatura donde figuras de las letras mexicanas como Sergio Pitol, Eduardo Lizalde, David Huerta, Alberto Ruy Sánchez y Vicente Rojo, se sumarán a las más de mil actividades culturales y los 400 sellos editoriales que estarán presentes. La feria se desarrollará del 23 de febrero al 6 de marzo y contará con la participación del Estado de México como invitado de honor, informó Fernando Macotela, director de la FILPM. En conferencia de prensa, Fernando Macotela añadió que 2010 fue un mal año para las letras, ya que muchos autores fallecieron, como fue el caso de José Saramago, Alí Chumacero, Carlos Monsiváis, Carlos Montemayor, Esther Seligson y Germán Dehesa, a quienes se les rendirá una serie de homenajes en esta edición. Este año también serán recordados escritores como Francisco Tario, Tennessee Williams quien realizó anotaciones sobre México en sus obras de teatro; Rabindranath Tagore —considerado una de las grandes figuras de la poesía mundial—, Czeslaw Milosz, Ernest Hemingway y al poeta olvidado Jorge Hernández Campos.

**La Crónica, (Juan Carlos Talavera), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559899](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559899)**

**La Jornada, p.3, (Mónica Mateos-Vega).**

### **“Beneficiará a 30 mexicanos nuevo programa de becas Conacyt-UA”**

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) renovó un convenio sobre becas con la Universidad de Arizona (UA), con el cual hasta 30 mexicanos por año podrán cursar algún doctorado en esa institución estadounidense. El documento firmado por el director del Conacyt, Juan Carlos Romero Hicks, y el rector de la UA, Robert Shelton, prevé el otorgamiento de apoyos para que los estudiantes mexicanos de maestría y doctorado realicen estancias académicas de seis meses o un año en esa institución educativa. El acuerdo también considera que estudiantes de posgrado de la UA hagan lo propio en los Centros Públicos de Investigación del Conacyt, o en instituciones académicas cuyos posgrados están avalados por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC).

**La Crónica, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559871](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559871)**

### **“La química aportará soluciones a los grandes retos que enfrenta la humanidad”**

José Mario Molina-Pasquel Henríquez estudió ingeniería química en la Facultad de Química de la UNAM; egresó en 1965. Posteriormente, obtuvo su posgrado en cinética de la polimerización (1967) en la Universidad de Friburgo, Alemania, y se doctoró en químico-física en 1972 en la Universidad de California, Berkeley, EU. En 1974, junto con Sherwood Rowland, publicó un artículo en Nature en el que advertían sobre el peligro de los fluorocarbonos (CFC) para la capa de ozono. Después vendría el acuerdo del Protocolo de Montreal, en 1989, para evitar su emisión. Así los científicos salvaban el mundo de una catástrofe ecológica mayor y recibían —al igual que Paul Crutzen— el Nobel de Química en 1995. Breve historia de nuestro científico más reconocido, un químico y al parecer una paradoja poco justa: químicos que resuelven un problema originado por la química. Esta ciencia puede hacer mucho por la humanidad, como también un daño general planetario; sin embargo, no es ésta como tal la perniciosa, sino la forma en la que el hombre la utiliza. La química ha sido muy benéfica para el hombre y está inmersa en casi todas las demás ramas de las ciencias. Éste es al menos uno de los objetivos que busca difundir la UNESCO este 2011, que nombró como el Año Internacional de la Química (AIQ), y que, formalmente, comenzará a celebrarse la próxima semana en México.

**La Crónica, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559904](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559904)**

### **“Mejoran mexicanos el acero para turbinas generadoras de energía”**

Una investigación científica realizada por la empresa regional Frisa Forjados y apoyada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) permitió la obtención de un tipo de acero altamente resistente para la fabricación de anillos para turbinas generadoras de electricidad con la fuerza del viento. El desarrollo de este nuevo tipo de acero fue posible gracias a un cambio en el proceso de producción de ese metal. Originalmente, la empresa mexicana utilizaba gases como nitrógeno y argón en la fabricación del acero, pero después de realizar investigaciones originales descubrió que al inyectar gas natural durante el calentamiento del acero, éste multiplicaba su resistencia y se podía fabricar sin poros. Fundada en 1971, en Santa Catarina, Nuevo León, muy cerca de Monterrey, Frisa Forjados abrió sus puertas como un pequeño taller de forjado de anillos para la industria local. Desde su inicio de actividades la empresa ha dedicado un porcentaje de sus ingresos a la creación de un centro de investigación propio, en el que se hacen pruebas sobre nuevos materiales y procesos.

**La Crónica, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559682](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559682)**

### **“Analizará IEMS dar prórroga a reprobados”**

El Instituto de Educación Media Superior (IEMS) revisará su legislación para dar oportunidad de concluir sus estudios a quienes adeudan pocas materias. De acuerdo con José de Jesús Bazán Levy, director del organismo, hay cientos de jóvenes que no pudieron reponer sus materias porque completaron los cuatro años y medio establecidos como límite para estudiar. Señaló que el 27 de febrero sesionará el Consejo de Gobierno del IEMS, en el cual se hará este planteamiento. Puso como ejemplo a la UNAM, donde a pesar de haber concluido el tiempo límite, un alumno puede seguir presentando exámenes.

**El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105156.html>.**

### **“Hay 65 mil maestros comisionados y 3 mil 500 con licencia: SNTE”**

De acuerdo con los datos más recientes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) el número de comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) asciende a 15 mil 505 y, de ellos, 101 dejaron sus labores por cargos de elección popular. En contraste, el sindicato magisterial encabezado por Elba Esther Gordillo tiene contabilizados —de acuerdo con fuentes de su propia cúpula— 60 mil comisionados ATP (asesor técnico pedagógico); 3 mil 500 maestros con licencia —recurso que deben solicitar al contender por un puesto de elección popular— y 5 mil comisionados sindicales. Además, hay entre 30 mil y 34 mil comisionados con cargos diferentes a las plazas que ocupan, por ejemplo, profesores que desempeñan el puesto de director o directivos que hacen las funciones de supervisor. Y otros mil maestros destinados a las secretarías de educación estatales. Según las fuentes, el número de comisionados puede llegar, en ciertos periodos, a cerca de 100 mil.

**La Jornada, p.47, (Karina Avilés).**

### **“Rectoría enmendó el Pride, que amenazó con desatar conflicto”**

Profesores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aplaudieron la apertura y sensibilidad mostradas por las autoridades de la institución para corregir la convocatoria del Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (Pride). Docentes e investigadores de diversas escuelas, facultades e institutos que se habían manifestado en contra de las modificaciones a este programa de estímulos —planteadas en la convocatoria del pasado 13 de diciembre— porque, alegaban, perjudicaban parte de su salario, celebraron que el rector José Narro Robles rectificara y haya resaltado la importancia de la labor del personal académico.

**La Jornada, p.48, (Emir Olivares Alonso).**

#### **“Honoris causa de la UAM al químico John Villadsen”**

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) otorgó ayer su doctorado *honoris causa* al académico John Villadsen, investigador del Departamento de Ingeniería Química de la Universidad Técnica de Dinamarca, por su contribución al avance del conocimiento en las áreas de ingeniería química y biotecnología. Durante la ceremonia oficial de investidura, el rector general de la UAM, Enrique Fernández Fassnacht, entregó un diploma a Villadsen y afirmó que esta distinción implica un reconocimiento a la rigurosa labor sistemática, disciplinada y altamente productiva que este notable ha realizado varias décadas, tanto en su país como en otras partes del mundo.

**La Jornada, p.51, (De la Redacción).**

#### **“El INAH debe informar sobre patrimonio cultural robado: Ifai”**

Unas dos mil 655 piezas arqueológicas e históricas que datan de siglos anteriores al XIX y forman parte del patrimonio cultural del país, han sido robadas de museos, iglesias y de sitios prehispánicos y religiosos, en los pasados 15 años, según datos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Esa información fue enviada al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), el cual ordenó al INAH que entregue a un solicitante las fechas y lugares donde ocurrieron los robos de las piezas referidas.

**La Jornada, p.6, (Elizabeth Velasco C.).**

#### **“Lamentable’ que pocos jóvenes estudien la carrera de química”**

Hace casi 60 años, químicos mexicanos lograron la síntesis de la noretisterona para conseguir la base de un producto que cambió radicalmente la reproducción humana y hoy es parte fundamental de la libertad sexual femenina: la píldora anticonceptiva. Décadas después, otro químico mexicano, Mario Molina –galardonado con el Premio Nobel en 1995– descubrió los efectos de algunos gases contaminantes sobre la capa de ozono. Estas son sólo dos de las aportaciones de la química nacional para el mundo. Las contribuciones que los mexicanos han realizado en esta materia se difundirán durante las actividades en México por el Año Internacional de la Química. En conferencia, integrantes del comité organizador de esta celebración destacaron la importancia de esta disciplina para el desarrollo humano.

**La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).**

#### **“Dan a conocer a los ganadores del Premio Internacional de Ensayo y Narrativa”**

Por su ensayo *En el umbral de Antígona: notas sobre la poética y la narrativa de José Revueltas*, José Manuel Mateo, y el escritor Omar Alejandro Delgado Vázquez, por su novela *El caballero del desierto*, fueron distinguidos por unanimidad con el octavo Premio Internacional de Ensayo y Narrativa, respectivamente, auspiciado por Siglo XXI Editores, la Universidad Nacional Autónoma de México y El Colegio de Sinaloa. Según el jurado, el ensayo de Mateo (SLP, 1970) se distingue por “su calidad, consistencia, audacia intelectual y buena escritura. Se trata de un texto en el que se interroga no sólo la obra literaria de José Revueltas, sino también a las circunstancias que afectan a nuestro país, como la legalidad, la violencia y los parámetros que giran en torno a ello”, comentó Adolfo Castañón, quien junto con Gabriel Vargas Lozano y Ambrosio Velasco fungieron como jurado.

**La Jornada, p.6, (Carlos Paul).**

#### **“Acupuntura, eficaz para anestesia dental”**

Mediante un estudio, Sandra Rico Lozano, investigadora en acupuntura humana de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía del Instituto Politécnico Nacional, comprobó que la acción analgésica de la electroacupuntura en extracciones dentales, además de tener efecto favorable en la tolerancia al dolor, no genera efectos secundarios propios de la anestesia (adormecimiento local, mareo y náuseas). Rico Lozano indicó que existe un amplio porcentaje de la población que no acude al dentista porque es alérgica a la anestesia y teme a las inyecciones, por lo que la acupuntura –que utiliza agujas muy delgadas que no tocan los tejidos– es una alternativa.

**La Jornada, p.2, (De la Redacción).**

## **Internacional:**

#### **“Conceden Premio Minotauro 2011 a Montse de Paz”**

La novela *Ciudad sin estrellas*, de Montse de Paz, obtuvo el Premio Minotauro 2011 en la categoría de Ciencia Ficción y Literatura Fantástica, durante la octava edición del certamen, celebrado en Madrid. *Ciudad sin estrellas* presenta un relato sobre la pérdida de la inocencia y la búsqueda de la libertad. El fallo hecho público hoy, informa que por unanimidad el Premio Minotauro 2011 recibirá 10 mil euros. La galardonada, Montse de Paz, es licenciada en Filología Inglesa. Ha colaborado durante más de 15 años en diversas organizaciones humanitarias. También colabora con algunas publicaciones escribiendo artículos de opinión y forma parte de la redacción de la revista literaria virtual *Prosofagia*. En la actualidad reside en Barcelona, donde es co-directora de la Fundación ARSIS.

**La Crónica, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559849](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559849)**

### **“Internet no está preparada para uso masivo y simultáneo”**

Un estudio publicado en la revista Science Express, realizado por investigadores de España y EU, desmitificó el papel que juega internet en la era digital, dominada aún por sistemas más tradicionales de comunicación como la televisión. El informe, The world's technological capacity to store, communicate and compute information, tomó como referencia el período comprendido entre 1986 y 2007, año en el que el 94 por ciento de los datos almacenados en todo el mundo estaban ya en formato digital. Entre las conclusiones destacó el hecho de que hasta 2007 más de un 96 por ciento de la información que se transmitía en el planeta correspondía a sistemas unidireccionales como la televisión, mientras que los bidireccionales suponían poco más de un 3 por ciento. Una situación que a juicio de Martin Hilbert, economista de la Universidad del Sur de California en Los Ángeles (USC) y coautor del estudio junto a la investigadora Priscila López de la Universitat Oberta de Catalunya, está cambiando paulatinamente. “Internet se usa una media de 90 minutos al día por persona, pero el usuario solo comunica nueve minutos y la televisión está encendida unas tres horas diarias. La comunicación bidireccional está creciendo cinco veces más rápido que la transmisiones en un solo sentido”, dijo.

**La Crónica, (EFE en Los Ángeles), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559900](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559900)**

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### **“Falta efectividad al proceso para donar órganos”**

Es necesario reformar la legislación, pues actualmente no es posible donar órganos, simplemente con la voluntad expresa del donante o incluso con la aceptación de sus familiares. Esto fue dado a conocer por el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien expuso que se analiza una modificación a la norma que permita agilizar estos procesos. El funcionario informó que a la fecha se han realizado con buenos resultados cuatro trasplantes de riñón en el Hospital del Niño Morelense, al tiempo de señalar que se trata de donantes familiares. Expuso que es necesaria la modificación a la ley, porque aunque hay avances no son suficientes. Por ejemplo, refirió que miles de ciudadanos, no detalló cuántos, han expresado en su licencia de conducir, su voluntad de donar sus órganos, en caso de sufrir algún accidente y ser candidatos idóneos. No obstante, esto no es suficiente para garantizar que así se hará, pues es necesario que haya reglas que faciliten este proceso, que sea eficiente, transparente y que el órgano se preserve bien. Luego de comentar que el tipo de trasplante de mayor demanda es el de riñón y el de córneas, expuso que Morelos en este momento necesita de la donación de riñón para tres infantes. En cuanto a adultos, comentó, cada año se podrían realizar hasta 10 trasplantes de esta naturaleza. Dijo que no se considera que existe lista de espera en la entidad, porque dichas intervenciones se llevan a cabo en el Distrito Federal.

**La Unión de Morelos, p. 17, (Tlaulli Preciado).**

#### **“Celebran reunión regional de salud en Atlatlahucan”**

Con éxito se llevó a cabo la reunión regional de salud en este municipio, en donde el alcalde Alfredo Reyes Benítez ofreció las condiciones necesarias para recibir a los directores de Salud de los municipios de la zona oriente, además de los presidentes municipales, promotores, secretarios y regidores del ramo. Con el objetivo principal de dar a conocer la normativa de cada uno de los programas como son adicciones, comunidades y entornos saludables, entre otros, e intercambiar experiencias entre las municipalidades, los Servicios de Salud de Morelos, la Jurisdicción Sanitaria número III, la Coordinación de Atención de la Salud de la Comunidad y Promoción a la Salud, se reunieron en el Auditorio de la Casa de Cultura, en la cabecera municipal. El regidor de la comisión en Atlatlahucan, Juan Manuel Elizalde Villanueva, en nombre del gobierno municipal, dio la bienvenida, dando el mensaje de Reyes Benítez en el que señaló que las puertas “siempre estarán abiertas” para tratar temas de salud en pro de las familias, además destacó que es importante unir esfuerzos entre los pueblos vecinos para poder mejorar su calidad de vida. En este sentido, señaló que es preciso aprovechar el conocimiento de los promotores para aplicar de manera óptima los programas que beneficiarán a la población, además exhortó al equipo de trabajo local para continuar superando las barreras de rezago en salud.

**La Unión de Cautla, p. 8, (Rosendo Álvarez).**

### **“Coatlán, municipio del poniente con mayor obesidad y sobrepeso infantiles”**

El municipio de Coatlán del Río es el que presenta mayor problema de obesidad y sobrepeso infantiles, seguido por Tetecala, Miaatlán, y en menor proporción el municipio de Mazatepec; problemática que registra el 60 por ciento de la población infantil de esta región. Así lo relevó la supervisora de los CANIC de la región, Lorrein Govea Navarrete, durante su visita al municipio de Coatlán del Río. Agregó que en contra parte se registra una gran reducción en el problema de desnutrición en la misma población infantil, el cual se ha combatido hasta el 80 por ciento mediante estrategias de alimentación principalmente en coordinación con los sistemas DIF municipales; mientras que la obesidad y el sobrepeso se han atacado con acciones en planteles educativos y el programa federal de desayunos escolares nutritivos. Govea Navarrete destacó que tanto la obesidad, sobrepeso y desnutrición son problemas que se solucionan de manera coordinada desde el DIF Morelos con los sistemas DIF municipales, el IEBEM y la SEP, atendiendo el consumo de alimentos en los planteles educativos. Sin embargo, exhortó a los padres de familia a promover desde el hogar los buenos hábitos alimenticios. Garantizó que atender estos padecimientos de la población infantil está encaminado a reducir la presencia de enfermedades crónico degenerativas a futuro. Se lleva un control de peso y talla de los menores por parte de los DIF municipales, además de la distribución de papillas vitaminadas y despensas con productos y alimentos nutritivos y la supervisión de la comida que se vende y se ofrece en los planteles educativos.

**La Unión de Jojutla, p. 3, (Nora Domínguez).**

### **“Desabasto de sangre en hospitales”**

En Morelos sólo el 1 por ciento de la población es donadora de sangre, lo que ha dado como consecuencia que los hospitales públicos registren un desabasto en plaquetas, poniendo en riesgo la vida de los pacientes que requieren de transfusiones, reconoció el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano. Lo anterior en el inicio de la Primera Campaña de Donación de Sangre que de forma coordinada realiza el Hospital del Niño Morelense, el Centro Estatal de Transfusión Sanguínea y una importante cantidad de voluntarios, con la finalidad de que la gente tenga más opciones de vida, principalmente de aquellos que requieren un trasplante de riñón o de corazón. En este sentido, el director del HNM, Melquisedec Piedragil Ayala, explicó que sólo el 1 por ciento de la población es donadora.

**El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).**

### **“Aumentan incendios en Morelos”**

En lo que va del año se han registrado 32 incendios forestales en el estado, los cuales han originado la pérdida de 182 hectáreas, principalmente pastizales, informó el director del Instituto Estatal de Protección Civil, Basilio Miranda Román. El último reporte que recibimos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), es que se han siniestrado 182 hectáreas con un total de 32 incendios forestales. Los incendios se han presentado en los municipios de Tepoztlán, Huitzilac, Tlalnepantla, Ocuituco, Tetela del Volcán, Totolapan, Yautepec y, en menor grado, Cuernavaca. No obstante, el director de Protección Civil estatal resaltó que “afortunadamente, por parte de la Conafor y la CEAMA ha habido una actuación muy oportuna para sofocar los incendios a fin de que no se propaguen. Ha habido muchos incendios, pero han sido pocas las hectáreas afectadas”.

**Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje).**

## **Nacional:**

### **“Esperan más de cuatro mil 500 capitalinos un trasplante”**

Aproximadamente cuatro mil 500 capitalinos se encuentran en listas de espera de instituciones de salud públicas y privadas para recibir un trasplante de órgano, principalmente de hígado, corazón, riñón o córneas. Ante ello, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) impartirá un curso de 18 horas de duración a 90 responsables de agencias ministeriales, con la finalidad de que identifiquen y agilicen los casos médico-legales donde pueda efectuarse un trasplante. Tras anunciar dicho curso, el procurador capitalino Miguel Ángel Mancera explicó que los procedimientos legales para una donación tienen un grado de complejidad que debe solventarse, sobre todo ante el corto periodo que presentan los órganos de una persona fallecida para poder aprovecharse. “Tenemos términos médico-legales que deben manejar el Ministerio Público en caos que sean susceptibles de donación; hay que saber qué trámites hacer, pues se trata de un asunto que no es tan sencillo y debe dominarse, y es por esto que impartiremos el curso teórico conceptual”, expuso.

**La Crónica, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559875](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559875)**

### **“Vacío legal propicia la violencia en el noviazgo; afecta a 7 de cada 10 jóvenes”**

Al advertir que siete de cada 10 jóvenes sufren violencia en el noviazgo, integrantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y de organizaciones civiles exigieron tipificar las agresiones en las relaciones de pareja, ya que actualmente existe un vacío legal que también ha propiciado que el fenómeno sea una espiral en ascenso. La subdirectora de Estudios de la Mujer de la CNDH, Lucía Rodríguez Quintero, subrayó que la violencia en el noviazgo es parte de una agenda pendiente y no se diga en el caso de los textos jurídicos, en los que se ha dejado de lado.

**La Jornada, p.48, (Karina Avilés) y Reforma, p.14, (Susana Moraga).**

### **“Estado de México, primer lugar nacional en incendios forestales, según Probosque”**

El estado de México ocupa desde hace un sexenio el primer lugar nacional en incendios forestales. Cada año las llamas destruyen miles de hectáreas de superficies arboladas y de pastizales, y en 2011 se han documentado 384 conflagraciones, que han afectado mil 733 hectáreas, informó el organismo Protectora de Bosques (Probosque), dependiente de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario estatal. Probosque señaló que el estado ha diseñado estrategias para acelerar al control de los siniestros, que en 2009 y 2010 afectaron 6 mil y 3 mil hectáreas de zonas forestales, respectivamente.

**La Jornada, p.41, (Silvia Chávez González).**

### **“Baja la compra de medicinas en el ISSSTE, aunque aumenta la demanda de atención”**

La demanda de atención en los servicios médicos de urgencias del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) aumentó 38.5 por ciento y 25 por ciento en las consultas de alta especialidad, en los pasados cuatro años. No obstante, la inversión para la compra de medicinas disminuyó en el mismo periodo, aseguró el director del organismo, Jesús Villalobos López. Dijo que además de que el instituto tiene una situación financiera como nunca, se mejoró la eficiencia administrativa por lo que se ha podido comprar más con menos. En 2007, el ISSSTE destinó 10 mil millones de pesos para la adquisición de fármacos, mientras en 2010 el monto fue menor, señaló, sin precisar el dato.

**La Jornada, p.49, (Ángeles Cruz Martínez).**

### **“Obesidad, tan grave como el cáncer: CNIM”**

El problema del sobrepeso y la obesidad en el país, además de significar una carga financiera para el afectado, representa ya un problema grave, similar al de la diabetes, la hipertensión e incluso el cáncer, por lo que la población tiene que tomar conciencia de que debe luchar y combatir urgentemente ese mal, aseguró el Colegio de Medicina Interna de México (CMIM), la cual advirtió que hasta el momento no existe ningún medicamento para bajar de peso.

**La Jornada, p.49, (Gabriel León Zaragoza).**

### **“Causa Diabetes 19% de muertes en IMSS”**

La diabetes mellitus, las enfermedades del corazón y los tumores malignos se han consolidado como las principales causas de mortalidad entre los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo con un reporte del organismo difundido ayer por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), el IMSS registró durante 2009 un total de 114 mil 206 defunciones, de las cuales 50.1 por ciento correspondieron a esos tres padecimientos. La diabetes mellitus produjo la muerte de 21 mil 686 derechohabientes ese año, 17 mil 875 fallecieron por enfermedades del corazón y 17 mil 564 por tumores malignos.

**Reforma, p.14, (Margarita Vega).**

## **Internacional:**

### **“California divulga mapa interactivo de fallas geológicas”**

El Servicio Geológico estatal de California divulgó ayer un mapa interactivo sobre fallas en la región que permite a los residentes enterarse sobre los riesgos que corren ahora. En el mapa, el condado de San Diego, por ejemplo, sólo tiene una falla en la zona de Point Loma. En Los Ángeles, San Francisco y Calexico, en la frontera con México, hay verdaderos “enjambres” de fracturas. El geólogo en jefe en California, John Parrish, dijo que ese estado es el “de los sismos”. La información es necesaria, agregó, porque, por ejemplo, “si alguien está comprando una propiedad, tiene que saber si está sobre una falla” geológica.

**El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71545.html>.**

# **ECONOMÍA**

## **Nacional:**

### **“Dan Afores 6 mil mdp por desempleo en 2010”**

Las solicitudes de ayuda por desempleo ante las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) sumaron 970 mil al cierre de 2010. Óscar Franco, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), reveló que el monto que se pagó por este apoyo ascendió a 6 mil millones de pesos. En 2009, las peticiones fueron ligeramente mayores al sumar un millón 161 mil por 6 mil 100 millones de pesos. El dirigente del organismo del sector privado aclaró que el mayor crecimiento se observó hace dos años, con la agudización de la crisis financiera internacional. Óscar Franco aclaró que los retiros que se realizan por desempleo no tienen ningún efecto en la situación financiera de las administradoras. Datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) revelaron que en 2008, las peticiones por desempleo llegaron a 50 mil mensuales para totalizar en poco más de 600 mil, mientras que en 2009, se duplicaron a 100 mil. Al cierre de 2010, se observó una ligera caída a 80 mil mensuales.

**El Universal, (Romina Román y José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84555.html>**

#### **“Cordero descarta intervenir la moneda”**

México no intervendrá en el mercado de cambios para contener la apreciación de su moneda, el peso, dijo ayer el secretario de Hacienda de ese país, Ernesto Cordero. A diferencia de otros países de economías emergentes, México ha visto únicamente modestas ganancias cambiarias en los últimos meses, dijo Cordero en una conferencia sobre vivienda en Nueva York. Precisó que la moneda incluso se encuentra depreciada, si se compara con niveles que tenía antes de la crisis. “En México, nosotros respetamos las reglas de los mercados cambiarios. Nosotros no intervendremos y nos mantendremos así”, dijo Cordero a periodistas. “Es muy difícil determinar el nivel de equilibrio de una moneda”, agregó.

***El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84551.html>***

#### **“Turismo, gran detonador económico de Veracruz, afirma titular de Sectur”**

Veracruz es un destino extraordinario para el turismo este lugar es un paraíso que todos deben conocer y el gobierno federal se encargará de promoverlo a nivel internacional, afirmó la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, al efectuar una gira de trabajo con el gobernador Javier Duarte de Ochoa. En entrevista, la secretaria de Turismo destacó el gran potencial turístico de Veracruz, que tiene de un 85 a 90 por ciento de turismo nacional y el resto de turismo estadounidense y europeo. Confirmó con agrado que la entidad será la sede en 2012 de la Cumbre Internacional de Turismo de Aventura y aseguró que trabajarán en forma coordinada para elaborar un plan a la medida para el desarrollo del turismo de aventura, de sol y playa, así como cultural, para promover al estado de Veracruz.

***La Jornada, p.33, (De la Redacción).***

#### **“Cultivo de maíz inicia en Sinaloa”**

La distribución de semillas en Sinaloa dará inicio para el cultivo de maíz, con disponibilidad para 300 mil hectáreas y debe culminar antes del 28 de febrero, anunció Virgilio Bucio Reta, coordinador general de Delegaciones de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). El funcionario detalló que el programa prevé la distribución de semilla por medio de vales intercambiables en los módulos de riego de las zonas que tuvieron daño por las heladas. “Este esquema se realizará con financiamiento a productores y otros apoyos a través de un crédito puente que facilitarán Financiera Rural y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), con montos de 3 mil pesos y 4 mil 500 pesos por hectárea respectivamente”, dijo.

***El Universal, (Eduardo Camacho y Rubén Migueles),***

***<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84560.html>***

***La Jornada, p.28, (Susana González, Juan Carlos Miranda, Angélica Enciso y Gabriel León).***

#### **“Desastre rebasa presupuesto de Sinaloa”**

Los daños que las heladas de la semana pasada causaron a la agricultura de Sinaloa ascienden a casi 40 mil millones de pesos, mientras el presupuesto total del estado para 2011 es de 32 mil millones de pesos, informó el gobernador Mario López Valdez. Temperaturas hasta de 10 grados centígrados bajo cero afectaron alrededor de 90 por ciento de 800 mil hectáreas de maíz, frijol y hortalizas, de las cuales 400 mil, sembradas de maíz, se perdieron por completo.

***La Jornada, p.42, (Aver Valdez, Ulises Gutiérrez y Jesús Lastra).***

#### **“Banda ancha fija y móvil, al alza”**

Al cierre de 2010, las conexiones de banda ancha fija y móvil habrán sumado un total de 18.1 millones, de acuerdo con estimaciones de IDC México. Las cuentas de banda ancha fija se ubicaron en 11.3 millones, en tanto que las móviles ascendieron a 6.8 millones, cifra que incluye las USBs y los accesos en teléfonos móviles inteligentes (smartphones).

***El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84554.html>***

#### **“Tortilleros mantienen precio a producto, pero reciben presiones”**

En un recorrido por tortillerías de las colonias Obrera, Doctores y Centro de la Ciudad de México, además de San Lorenzo, en Iztapalapa, el kilo de tortilla se mantiene entre nueve y 10 pesos. Los tortilleros comentaron que el costo se ha mantenido desde enero de 2011 y la mayoría espera que aumente en los próximos meses debido al precio del maíz. Según las declaraciones de los comerciantes en los últimos meses de 2010, el valor de la tortilla oscilaba entre los 9 y 9.5 pesos. Ayer, el precio de la tortilla no registró cambios significativos de acuerdo con el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), al ubicar en 10.19 pesos el kilo de tortilla a nivel nacional, un centavo más que el pasado 4 de febrero y dos más respecto al aumento del 28 de enero.

***El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84561.html>***

#### **“Reportan alza en el kilogramo de huevo”**

Comerciantes detallistas de la ciudad de México subieron, en promedio, un peso el kilo del huevo para venderse entre 18 y 20 pesos al consumidor final, aunque al inicio del año el precio era de entre 16 y 18 pesos. El alza por kilo fue de dos pesos para pasar de 15 a 17 pesos en precio a detalle. De acuerdo con la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), el precio de 12 huevos de la marca San Juan, que no equivale a un kilo, se encontró en un precio promedio de 18.05 pesos, mientras que la misma cantidad pero de la marca Bachoco reportó un precio promedio 19.10 pesos. La Profeco informó en su sitio web “quién es quién de los precios”, que el precio de 12 huevos de la marca Calvario se ubicó en 20.21 pesos hasta el día de ayer. De acuerdo con el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía (SE), de diciembre de 2010 a febrero 2011, el huevo blanco y rojo registró al menudeo un alza de tres pesos por kilogramo en el DF.

***El Universal, (Ramiro Alonso y Eduardo Camacho),***

***<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84562.html>***

### **“Es constitucional el IDE, avala Corte”**

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) constituye una contribución tributaria que no es contraria a los principios consagrados en el artículo 31, fracción IV de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Los ministros determinaron que el impuesto contribuye a sufragar los gastos públicos, permitiendo al Estado salvaguardar el principio de rectoría económica, a través de la implementación de diversas acciones. Entre éstas se encuentran las de alentar la producción, conceder subsidios, otorgar facilidades a empresas de nueva creación, estimular la exportación de sus productos, conceder facilidades para la importación de materias primas y organizar el sistema de planeación democrática del desarrollo nacional. Por ello, lejos de actualizarse una afectación al artículo 25 constitucional, se fomenta su consecución, precisaron los ministros.

**El Universal, (Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84563.html>**

### **“Banca cerró 2010 con récord en utilidades”**

Las utilidades de la banca múltiple alcanzaron niveles históricos. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que al cierre de diciembre las ganancias del sector sumaron 74 mil 726 millones de pesos, cifra mayor en 12 mil millones de pesos a la que se registró en 2009, cuando llegaron a 62 mil 190 millones de pesos. Sólo entre septiembre y diciembre, los beneficios crecieron cerca de 20 mil millones de pesos. La entidad que concentró las mayores ganancias fue BBVA Bancomer con 22 mil 540 millones de pesos, que significan 30 por ciento del total, seguido por Banamex con 17 mil 495 millones de pesos, con 23.41 por ciento del sistema. Santander logró 12 mil 883 millones de pesos y Banorte 6 mil 034 millones de pesos. HSBC, la quinta institución más grande del país, obtuvo apenas 433.9 millones de pesos, que representan 0.58 por ciento del total.

**El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84572.html>**

### **“Fondos logran récord en activos”**

Los activos totales en los fondos que invierten en deuda alcanzaron la cifra histórica de un billón 44 mil 163 millones de pesos al cierre de 2010, mayor en 31.3 por ciento respecto a lo reportado a finales del año previo. De acuerdo con las últimas cifras de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), dicho incremento es equivalente a 249 mil 318 mdp más que los 794 mil 845 millones registrados en 2009.

**El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84574.html>**

### **“Condicionan uso de indemnización”**

Telcel aclaró que el saldo de las bonificaciones hechas a los clientes del valle de México, para resarcir las fallas ocurridas en su red de noviembre a enero, sólo podrá usarse para comunicarse con clientes de esta empresa y a líneas fijas. Daniel Bernal, director regulatorio de Telcel, dijo que en el caso de prepago es posible hacer uso de este monto para mensajes de texto a otros clientes de la compañía, pero los de pospago sólo podrán usar el abono de tiempo aire para llamadas. Explicó que esta limitante se aplica en todas las promociones comerciales de recargas que son gratis. Bernal detalló que hasta ayer sumaron 9.8 millones los usuarios de prepago del valle de México que recibieron las bonificaciones de 40 pesos de saldo. A partir de hoy, empezarán las bonificaciones para los clientes de pospago o renta mensual, y concluirán hasta el 11 de marzo, por lo que el tiempo aire se abonará en la medida en que avanzan los ciclos de facturación de cada cliente.

**El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84575.html>**

**La Jornada, p.31, (Miriam Posada García).**

### **“Repunta 7.8% inversión productiva”**

En noviembre de 2010, la Inversión Fija Bruta en el país repuntó 7.8 por ciento respecto a igual mes de 2009, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte mensual de este indicador, señala que en los primeros 11 meses del año pasado esta inversión creció 2.1 por ciento comparada con el mismo periodo de 2009. Asegura que el gasto realizado en maquinaria y equipo total creció 10.8 por ciento y los efectuados en construcción fueron superiores en 5.8 por ciento. Los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional aumentaron 19.4 por ciento en noviembre de 2010, en comparación con los del mismo mes del 2009, debido al impulso en la compra de automóviles y camionetas, camiones y tractocamiones, carrocerías y remolques, motores de combustión interna, turbinas y transmisiones, calderas industriales, muebles de oficina y estantería, entre otros.

**La Crónica, (Julio Brito A.), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559927](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559927)**

### **“Pierde competitividad el DF si no se construye la Supervía: MEC”**

La única solución para conectar al sur con el poniente de la ciudad de México es la Supervía, obra que ya había sido programada desde hace 17 años, aseguró el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. Ante jóvenes universitarios, el mandatario capitalino aseguró que el proyecto no traerá mayores complicaciones al medio ambiente, aun cuando especialistas afirman lo contrario. “Hay dos zonas verdes que atraviesa, una con un túnel; ahí, francamente no creo que vaya a haber un efecto ambiental, es un túnel, y la otra con una vía confinada artificial”, refirió. Al dar la conferencia “Mi visión del país 2020” en la Universidad Iberoamericana, Ebrard sostuvo que de no construir la autopista urbana habrá efectos negativos para la población de la zona, pues perderán hasta dos horas y media en sus traslados desde el sur hasta el poniente del Distrito Federal.

**La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559892](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559892)**

### **“Reportan 1.3 bdp de excedentes”**

Entre 2003 y 2009, México obtuvo ingresos excedentes por más de un billón de pesos, equivalentes a cuatro veces los recursos que se obtendrían por gravar alimentos y medicinas, como lo pretendía la reforma fiscal del sexenio del presidente Vicente Fox. En 2003, el gobierno que encabezó Fox Quesada propuso gravar los alimentos y medicinas como solución a las carencias financieras; el PRI y PRD se negaron. Durante los seis años siguientes las arcas públicas obtuvieron ingresos superiores a esa propuesta fallida. La Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de Diputados, reportó que entre 2003 y 2009, se obtuvieron ingresos por 1.3 billones de pesos. “Los ingresos excedentes acumulados para el periodo 2003-2009, por un billón 356 mil millones de pesos, equivalen a casi cuatro reformas fiscales de la envergadura planteada por el gobierno mexicano en 2003”, detalló. El documento de análisis preliminar de la Cuenta Pública 2009, dice que el gobierno tuvo, sólo en ese año, ingresos excedentes por 25 mil 900 millones de pesos. Esos recursos son el monto más bajo en excedentes alcanzados desde 2003. La Unidad de Evaluación informó que los ingresos excedentes promedio obtenidos para el periodo 2007-2009 fueron de 196 mil 251 millones de pesos, que representan 1.6 por ciento del PIB.

***El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183544.html>.***

### **“Compensan afectación por frío con empleo emergente”**

Un programa de empleo para 150 mil jornaleros de varios estados y la resiembra inmediata en Sinaloa de 548 mil 706 hectáreas de granos, legumbres y frutales, permitirá salvar el agro de esa entidad afectado en 77% por las heladas que azotaron al país la semana pasada, anunció en Culiacán el secretario estatal de Desarrollo Social (Sedesol), Heriberto Félix Guerra. Extremas temperaturas bajo cero, consideradas históricas, fueron generadas por el frente frío número 26, con un saldo de 30 muertos en el país, y causaron daños totales y parciales en 749 mil 797 hectáreas de siembras de maíz, frijol, hortalizas y frutales sólo en Sinaloa. Otras 50 mil hectáreas de diversos cultivos se destruyeron en el vecino estado de Sonora, donde también se generará empleo temporal para unos 7 mil 500 jornaleros, principalmente de los valles del Yaqui y Mayo. El gobierno de Chihuahua reportó daños por mil 200 millones de pesos, 880 millones de ellos en el sector agropecuario. Tamaulipas cuantifica daños en 290 mil hectáreas. En Sinaloa resultaron dañadas 548 mil hectáreas de diversos cultivos, en especial de productos de exportación que el año pasado generaron divisas por 2.3 millones de dólares, unos 27 mil millones de pesos de los poco más de 40 mil millones de pesos que representó el valor total de la producción agrícola del estado. Félix Guerra indicó que para tratar de reducir el monto de los daños en el agro sinaloense se aprovechará la humedad del suelo para resembrar 405 mil hectáreas de maíz, 120 mil de sorgo, 20 mil de cártamo y el resto de otros cultivos. De manera paralela, agregó que aplicarán un programa de empleo temporal para 150 mil jornaleros, 100 mil de ellos en Sinaloa que durante tres semanas obtendrán un ingreso diario de 113.50 pesos reincorporados en labores de limpieza y resiembra de los campos. Además, a los trabajadores procedentes de los estados de Oaxaca, Guerrero y Michoacán que retornen a sus lugares de origen desde las zonas agrícolas de Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Chihuahua y Durango, se les apoyará en sus gastos. El titular de la Sedesol consideró que a diferencia de entidades como Chihuahua, Durango, Sonora, Tamaulipas y Nuevo León, donde el descenso drástico de las temperaturas afectó en forma directa a la población y a la red hidráulica urbana, en Sinaloa se destruyó el corazón de su economía: el agro. El gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, calificó los daños en el agro de su estado como el más duro golpe a la economía estatal.

***El Universal, (Javier Cabrera), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79547.html>.***

### **“Se incrementan exportaciones de calzado a EU”**

Las ventas de zapatos que México hizo a EU durante 2010 crecieron 15 por ciento pero la participación que tienen los productores mexicanos quedó casi intacta, si se compara con 2009. Según datos de la Oficina del Censo de aquel país, durante el año pasado, en el acumulado enero-noviembre, México vendió 294 millones 457 mil dólares de calzado de todo tipo, pero la participación de mercado fue de 1.45 por ciento. Esto coloca al país como el sexto proveedor de calzado, la misma posición ocupada durante 2009, ya que ese año, aunque las ventas fueron menores la participación de mercado fue de 1.44 por ciento.

***Reforma, Negocios, p.5, (Ulises Díaz).***

### **“Baja gasto en salud y educación”**

Durante 2010 salud y educación fueron los sectores más castigados por la inversión pública, según estadísticas de la Secretaría de Hacienda. La inversión física del sector presupuestario total –que comprende tanto la que realiza el gobierno federal, como la transferida a través de aportaciones a las entidades- aumentó 6.4 por ciento real el año pasado comparado con 2009. Sin embargo, la inversión en salud y seguridad social disminuyó 13.5 por ciento; educación, 14.5 por ciento, y asistencia social, 93.3 por ciento. En 2009 el sector educativo recibió 18 mil 970 millones de pesos, lo que representó 3.5 por ciento de toda la inversión física del sector público; mientras que el año pasado su participación se redujo a 2.8 por ciento del total.

***Reforma, Negocios, p.3, (Laura Carrillo y Gonzalo Soto).***

## **Internacional:**

### **“Prepararse para la escalada de precios de alimentos, piden BM-FMI a regiones pobres”**

El Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) están advirtiendo a las regiones pobres que hasta ahora no fueron alcanzadas por la escalada de los precios de los alimentos, como África subsahariana y el Caribe, que se preparen para enfrentarla. La volatilidad de los precios de los alimentos llegó para quedarse, alertó el Banco Mundial, ante crecientes preocupaciones de que podría haber una nueva crisis alimentaria, sólo tres años después de la última.

***La Jornada, p.29, (Reuters).***

### **“Desde China, hackers asaltaron los sistemas de trasnacionales del petróleo”**

Piratas informáticos asentados en China asaltaron los sistemas computacionales de cinco compañías trasnacionales de petróleo y gas para robar planes de concursos públicos y alguna que otra información confidencial relevante, indicó un informe de la compañía de seguridad informática McAfee. Esa información es tremendamente sensible y estaría valorada en una enorme cantidad de dinero por los competidores, añadió Alperovitch. Un servidor de Internet con sede en la provincia china de Shandong fue desde donde se enviaron los archivos infectados, y para ello se utilizaron direcciones de IP de Pekín.

***La Jornada, p.31, (Reuters).***

### **“Compra China proyecto de gas en Canadá por 5 mil 400 mdd”**

PetroChina está comprando la mitad de un prolífico proyecto de gas de esquisto en Canadá a Encana Corp, por 5 mil 400 millones de dólares, en la mayor inversión china en un activo de gas extranjero. En tanto, en Washington se informó que un grupo de prominentes ejecutivos comerciales y funcionarios de seguridad nacional de Estados Unidos visitarán China el próximo mes como parte de una iniciativa para reducir la dependencia del país norteamericano del petróleo. Firmas como PetroChina y CNOOC buscan activos de gas no convencional para reducir su dependencia del carbón y satisfacer sus necesidades de energía.

***La Jornada, p.32, (Reuters).***

### **“Eleva OPEP su producción al nivel más alto en dos años”**

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) informó este jueves que en enero elevó su producción de crudo al nivel más alto en dos años, la señal más reciente de que la recuperación económica mundial y los precios de 100 dólares el barril alientan el suministro adicional del grupo de países productores. En un reporte mensual, la OPEP dijo que el bombeo de enero subió en 400 mil barriles por día (bpd) a 29.72 millones de bpd, su mayor nivel desde diciembre de 2008, cuando el grupo anunció un recorte máximo en su suministro. Los indicios de que la OPEP está aumentando su producción siguen a la escalada del valor del crudo arriba de 100 dólares por barril para el tipo Brent y dan crédito a previsiones como la de la Agencia Internacional de Energía, que sugieren que la oferta crece.

***La Jornada, p.32, (Reuters).***

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### **“No se necesitan juzgados especiales para aplicar ley de Extinción de Dominio: Sotelo Salgado”**

Para aplicar la Ley de Extinción de Dominio a favor del estado de Morelos, se puede recurrir a los juzgados civiles sin necesidad de crear juzgados especializados en la materia. El abogado penalista Cipriano Sotelo Salgado, dijo que aún cuando desconoce las razones por la que esa ley no se aplica, sí existen vías para solicitar la extinción de dominio de los bienes o inmuebles que hayan sido producto o utilizados para la comisión de un delito. Dijo que no se necesitan jueces especializados, pues se puede recurrir a los juzgados civiles y la misma ley contempla que éstos pueden ser competentes para atender las solicitudes que presente el agente del Ministerio Público.

***La Unión de Morelos, p.15, (Maciel Calvo).***

### **“Gastón Menchaca, el secretario peor valorado por empresarios”**

Con la finalidad de conocer la opinión del sector empresarial sobre la gestión de los funcionarios públicos del gobierno del estado, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) inició una encuesta desde octubre pasado, la cual dio como resultado, entre otros datos, que el secretario menos conocido para este sector fue Bernardo Pastrana Gómez (sólo lo conoce el 23 por ciento de los empresarios) y a los que mejor calificaron fueron Rafael Tamayo Flores, Hugo Salgado Castañeda y Víctor Reyes Adams. “La naturaleza de nuestra actividad da estos resultados y, por ende, el poco trato se tenga con secretarios como el de Desarrollo Agropecuario, Desarrollo Humano y Social y el de Finanzas”, asumió el presidente del Consejo Coordinador, Roberto Barrientos Ventosa. Este ejercicio fue un estudio denominado “Primera Evaluación de los Funcionarios Públicos en el Estado de Morelos”, el cual fue realizado con el apoyo técnico y metodológico de Consulting & Research Estadística Aplicada, “empresa que no cobró esta evaluación a los empresarios”, informó Barrientos Ventosa. La metodología fue que cada líder platicó con sus miembros y el presidente de la cámara o asociación fue el que llenó la encuesta que después fue entregada a la empresa consultora. El total de los que participaron representa el 78 por ciento de los líderes empresariales miembros del CCE en Morelos. En conferencia de prensa, se dio a conocer que para “la aplicación y exposición de los resultados se utilizó una escala de tipo Likert, también denominada Método de Evaluaciones Sumarias, misma que permite que cada elemento se pueda analizar por separado o que, en su caso, las respuestas a cada elemento se suman para obtener una puntuación total para un grupo de elementos, y a través de un adecuada técnica de codificación, obtener el promedio, ya sea por variable o por un conjunto de variables”.

**La Unión de Morelos, p.12, (Claudia Marino).**

### **“Logran tasa histórica en los empleos”**

El gobierno del estado alcanzó un máximo histórico en la generación de empleos en el 2010, con cerca de 14 mil nuevas fuentes de trabajo, resultado de una política económica correcta y estabilidad laboral, subrayó ayer el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores. Adicionalmente, dijo el funcionario, inversiones por más de 760 millones de dólares, confirman que la política económica impulsada por el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, es la correcta. Rafael Tamayo Flores, habló sobre los logros alcanzados en la materia por el gobernador Adame, en el cuarto año de su gobierno, a unos días de que se cumpla con la obligación constitucional de presentar por escrito al Congreso del estado, un informe acerca del estado que guarda la administración pública estatal. Destacó el crecimiento significativo que ha tenido el estado de Morelos, como el registrado de enero a noviembre de 2010, en el que se crearon 13 mil 590 empleos. Las cifras, subrayó, están respaldadas por estadísticas oficiales del IMSS, las cuales indican que se incrementó la mano de obra de 164 mil 284 trabajadores a finales del 2009, a 177 mil 878 a noviembre de 2010.

**El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez).**

## **Nacional:**

### **“El Senado designó a Mario Pardo como ministro de la Corte; niega tener vínculos con el PAN; llevó el juicio a Othón Cortés en el caso Colosio”**

El Senado de la República designó a Jorge Mario Pardo Rebolledo como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en sustitución de José de Jesús Gudiño Pelayo, quien falleció el 19 de septiembre pasado. Pardo Rebolledo, quien obtuvo 97 votos de los senadores, ocupará el cargo de ministro por 15 años. Ayer, durante la sesión ordinaria, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Manlio Fabio Beltrones, tomo protesta a Pardo Rebolledo, quien en entrevista posterior expresó que “no pertenezco a ningún partido, no tengo afiliación partidista de ningún tipo. A todos los respeto institucionalmente”. En su comparecencia ante los senadores y en conferencia de prensa posterior, Pardo Rebolledo insistió en que sustenta su arribo a la Suprema Corte exclusivamente en su carrera judicial, “no tengo ningún vínculo, ningún compromiso con nadie más que con la justicia”.

**La Crónica, (Blanca Estela Botello), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560014](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560014)**

**Reforma, p.p. y 11 (Claudia Guerrero, Carole Simonnet y Víctor Fuentes) y La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).**

### **“Histórico: el Ejército realiza demostración con fuego real”**

Entre arbustos secos y espinos, el Ejército mexicano exhibió por primera vez en su historia ejercicios de fuego real. El espectáculo incluyó lanzamiento de cuetes y granadas, metralas y bombardeos, lo que nunca se ha podido mostrar por la lejanía bélica del país y porque su empleo frente a los cárteles del narcotráfico “sería desproporcionado”. Así, las ráfagas contra un cerro pelón fueron el número especial del 96 aniversario del Día de la Fuerza Aérea, en el que también se programó un desayuno de pechuga y queso y algunas piruetas aeronáuticas. Las tácticas de guerra se planearon lejos de manteles y arreglos florales, en el observatorio de Agua Nueva, donde desde hace varios años la milicia nacional descarga su artillería sobre una zona de montes descascarados, en el anonimato total. El observatorio forma parte del Centro Nacional de Adiestramiento, el cual comprende 46 mil hectáreas, y que a su vez se ubica dentro del Campo Militar 42-b, el más grande de México (casi 150 mil hectáreas).

**La Crónica, (Daniel Blancas Madrigal), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560019](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560019)**

#### **“México incumple normas de seguridad aeronáutica: SCT”**

La dirección general de Aeronáutica Civil de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) alertó que México está incumpliendo las normas de aviación en el ámbito internacional para realizar la seguridad operacional aeroportuaria a nivel nacional. Reveló que los equipos de seguridad, búsqueda y salvamento con que cuenta la red son obsoletos y “no reúnen las características que demanda la norma de aviación internacional”. Equipos tan elementales como los GPS, brújulas, radios base de frecuencia VHF aeronáutica, radios de comunicación móvil, walkie-talkies, fuentes de poder, amplificadores de canal o equipos complementarios para sistemas de inspección de vuelos, entre otros, presentan fallas, que es necesario atender para cumplir con las tareas de apoyo en la coordinación de vuelos, rescates en accidentes, inspecciones y verificaciones. Reconoce que en la auditoría que realizó a la red aeroportuaria mexicana la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), en el rubro de safety (seguridad operacional), “una de las observaciones obedece a la necesidad imperante en la implementación, actualización y capacitación de personal técnico y equipo de trabajo”.

***El Universal, (Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84567.html>***

#### **“Fallo contra Cassez abre nueva crisis diplomática”**

El fallo judicial que ayer le negó a Florence Cassez el amparo directo contra la sentencia de 60 años de prisión que se le impuso por secuestro reactivó la crisis diplomática entre Francia y México. El gobierno galo calificó de “deplorable” la decisión emitida por un tribunal federal y consideró en riesgo la relación bilateral ante un caso de denegación de justicia en el que no se tomaron en cuenta todas las irregularidades del proceso. En un comunicado de la cancillería francesa, la respuesta del gobierno de Nicolas Sarkozy fue una dura crítica que puso en tela de juicio la impartición de justicia en el país. El gobierno mexicano defendió el fallo de los jueces y “lamentó” la actitud asumida por Francia. “Sugerimos respetuosamente a la ministra de Estado francés analizar cuidadosamente los términos del fallo”, manifestó la Cancillería mexicana. La ministra de Estado, Asuntos Exteriores y Europeos de Francia, Michèle Alliot-Marie, afirmó: “Esta decisión va a afectar nuestras relaciones bilaterales”, y acusó que ningún elemento fundamental de derecho o de hecho presentado por la defensa de Cassez se tomó en cuenta “como debió haber sido el caso en un Estado de derecho”. El caso ya había generado un conflicto diplomático en 2009, durante una visita de Sarkozy, en la que solicitó la entrega de Cassez. La francesa tenía como último recurso para obtener su libertad un amparo que promovió, pero que le fue negado ayer por el Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Penal.

***El Universal, (Silvia Otero y María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36324.html>***

***La Jornada, p.12, (Alfredo Méndez).***

#### **“Mexicana reinicia en este mes, dice Lozano”**

El secretario del Trabajo, Javier Lozano, aseguró que no hay cambio de planes: Mexicana de Aviación reinicia operaciones este mes porque ya no hay pendientes importantes que amenacen el proyecto y apuntó que están a punto de concretarse dos puntos, que son la transferencia de acciones de Tenedora K a PC Capital y la inversión que harán los próximos accionistas. En conferencia de prensa, acompañado del subsecretario de Transporte de la SCT, Felipe Duarte; del administrador del concurso mercantil de Mexicana, Javier Christillieb; el conciliador, Gerardo Badín; el representante legal de PC Capital, Arturo Barahona, y los representantes sindicales de pilotos y sobrecargos, Fernando Perfecto y Lizzete Clavel, respectivamente, Lozano Alarcón se negó a revelar el nombre de los inversionistas “porque no vamos a alimentar las especulaciones” y simplemente dijo que se conocerán en cuanto se inyecte el capital.

***El Universal, (Jorge Arturo López), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84569.html>***

#### **“El INEGI borró gente “de un plumazo”, denuncian”**

Cerca de 80 ayuntamientos mexiquenses se sumaron a la protesta de rechazo de los resultados del censo poblacional que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en 2010, porque “de un plumazo eliminaron a la mitad de la población de municipios como Naucalpan y Ecatepec”, señaló Azucena Olivares, presidenta de la Asociación de Municipios de México. Mucha gente no fue contada; en los municipios metropolitanos mexiquenses hay infinidad de puertas que no tienen la calcomanía del Censo 2010, apuntó la presidenta municipal de Naucalpan, quien junto con cerca de 80 alcaldes mexiquenses solicitaron al INEGI que vuelva a realizar el censo, además de que interpondrán un recurso de queja ante la Suprema Corte. Los resultados son ilógicos, por ejemplo en Naucalpan el INEGI determinó que había 833 mil habitantes, cuando la simple suma del padrón electoral (689 mil personas), más el número de estudiantes de preescolar, primaria, secundarias y preparatorias, que a aún no cumplen 18 años, y los datos de nacimientos de los últimos cinco años, dan un total de un millón 600 mil habitantes, apuntó la alcaldesa.

***El Universal, (Rebeca Jiménez Jacinto), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/4425.html>***

### **“Crecen plagio y robo en Teotihuacán: edil”**

En los últimos meses se han incrementado los robos y secuestros en el municipio donde sólo hay 70 policías —35 por turno—, 15 patrullas y 66 armas que son insuficientes para garantizar la seguridad de más de 70 mil habitantes, dijo el alcalde priísta Álvaro Sánchez Mendoza. El miércoles pasado, la paciencia de los habitantes de Santa María Cuatlán se agotó y ante la falta de efectividad de las autoridades para frenar la delincuencia quisieron quemar a un presunto secuestrador, quien mató a un joven de 28 años que se opuso al plagio de su padre. Los residentes golpearon al delincuente a quien arrastraron hasta la plaza principal, le rociaron gasolina y estuvieron a punto de prenderle fuego. La Agencia de Seguridad Estatal (ASE) implementó un operativo y rescató al secuestrador para evitar que fuera linchado por la turba. Más tarde llegaron elementos del Ejército. Los vecinos se quejaron de que las autoridades de los tres niveles de gobierno no han podido frenar los delitos que se registran en esta comunidad. El alcalde Álvaro Sánchez señaló que los pobladores reaccionaron violentamente porque fueron agredidos por agentes de la Agencia de Seguridad Estatal cuando se efectuó el operativo de rescate del maleante. Dijo que los vecinos están preocupados porque los robos se han hecho una práctica común, lo que pone en riesgo su patrimonio y también su vida.

***El Universal, (Emilio Fernández Román), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/4423.html>***

### **“Decomisan en penales directorios telefónicos”**

Más de 32 mil hojas sueltas de directorios telefónicos y 138 libros completos fueron decomisados en 2010 a reos de penales del DF, que, presumiblemente, usaban para extorsionar. También fueron incautados tres mil 811 teléfonos celulares y dos mil 112 chips que estaban en poder de los reos. Investigaciones de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) indican que los presos que se dedican a la extorsión obtienen datos para cometer dicho ilícito de conocidos de las víctimas, de otros reos a los que obligan a dar los nombres y teléfonos de sus familiares y amistades, así como de los directorios telefónicos. De acuerdo con datos del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal, los penales capitalinos ocupan el segundo lugar, a nivel nacional, en la comisión de ese delito, sólo detrás de Sonora.

***El Universal, (Claudia Bolaños), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105153.html>***

### **“Diputados piden frenar cédula para menores”**

Diputados de oposición reclamaron que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) dicte medidas cautelares, a fin de que la Secretaría de Gobernación “suspenda de manera inmediata” el Registro Nacional de Menores, en tanto, la bancada panista defendió la Cédula de Identidad. Los diputados inconformes acusan que no es seguro el manejo de la información por parte del gobierno, pues varios de sus bancos de datos pueden ser adquiridos en Tepito.

***El Universal, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183557.html>***

### **Sedena entrega a militares con nexos con el narco**

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entregó a la Procuraduría General de la República a 10 militares, tres oficiales y siete elementos de tropa por presuntos nexos con el narco. En un comunicado, la Sedena informó que “derivado de las actividades de supervisión y control del personal del 67/o. Batallón de Infantería (San Quintín, B.C.), se pudo determinar el probable involucramiento de oficiales en actividades delictivas relacionadas con el narcotráfico”. La Sedena no dio a conocer los nombres de los acusados.

***El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183558.html>***

### **“Se afilia cámara de radio y tv a Coparmex”**

La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (Cirt) se afilió este jueves a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) a través de un convenio que le otorgará al presidente de los radiodifusores un asiento en el consejo directivo del organismo patronal. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de Coparmex, dijo que el convenio facilitará la transmisión de los posicionamientos de los empresarios en medios de comunicación para darles mayor difusión e impacto, principalmente en lo referente a las reformas que impulsa el sector como la laboral o la fiscal.

***La Jornada, p.33, (Juan Carlos Miranda).***

### **“Dan constancia a ediles en BCS”**

Los comités municipales de Loreto Mulegé, La Paz y Comandú entregaron ayer las constancias de mayoría a los alcaldes electos el domingo pasado y sólo quedó pendiente Los Cabos, donde el conteo es lento por las protestas de militantes panistas. El IEE concluyó además la entrega de las constancias de mayoría a los diputados electos en los 16 distritos electorales.

***Reforma, p.17, (Haydeé Ramírez).***

### **“Diputados exigen al Ejecutivo frenar la ola de incrementos en la canasta básica”**

La Cámara de Diputados demandó al gobierno federal frenar el incremento en los precios de los productos básicos y solicitó un análisis de los aumentos durante los pasados diez años. La exigencia se hizo extensiva a la Secretaría de Economía y a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para sancionar a los vendedores o proveedores que especulen con los precios de los productos que integran la canasta básica. Los legisladores aceptaron el estudio elaborado por investigadores de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que ubica entre 2003 a 2010 una pérdida de 51 por ciento del poder adquisitivo.

***La Jornada, p.19, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).***

#### **“Descarta Blake vínculos entre zetas y Al Qaeda”**

El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, negó que exista algún indicio de vinculación entre la banda de narcotraficantes *Los Zetas* y la organización terrorista Al Qaeda. Con respecto a la preocupación expresada un día antes por Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, sobre estos posibles nexos, el funcionario respondió: “No hay ningún indicio ni elemento que suponga esa vinculación; por el contrario, son dos fenómenos muy diferentes”. Durante la gira que efectuó el presidente Felipe Calderón por Chihuahua, Blake Mora comentó en entrevista que el crimen organizado se dedica al trasiego de droga hacia la región fronteriza y es un delito que se expandió en la venta a otros territorios.

**La Jornada, p.7, (Claudia Herrera Beltrán).**

#### **“Militares no atentan contra los derechos; defienden la vida y la libertad: Calderón”**

Las fuerzas armadas no están invadiendo ningún territorio extranjero ni ambicionan apoderarse de recursos naturales de otros; defienden nuestro propio territorio, aseveró el presidente Felipe Calderón. Con ello pareció aludir a los recientes señalamientos del subsecretario de Defensa estadounidense, Joseph W. Westphal, quien calificó a la delincuencia organizada de “insurgencia que busca hacerse con el poder en México” y dijo estar preocupado por un escenario en el que sea necesario desplegar al ejército estadounidense en la frontera con nuestro país o a través de ella. Al celebrar el aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana en Santa Gertrudis, señaló: “el crimen, no puede olvidarse, lo cometen los criminales, no las fuerzas del orden, que valientemente combaten a tales criminales”.

**La Jornada, p.11, (Claudia Herrera Beltrán).**

#### **“La extinción de LFC, para permitir a trasnacionales vender energía: estudio”**

La Cámara de Diputados concluyó que la extinción de Luz y Fuerza del Centro no se decretó por su alto costo de operación, sino para entregar a compañías trasnacionales la operación y suministro de energía eléctrica en la zona centro del país. Al desaparecer la compañía, expuso, los productores externos de energía (PEE) sumaron 50 por ciento de la capacidad de generación de energía de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Al realizar un análisis de la extinción, la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de la Cámara explicó que aunque oficialmente la CFE presta el servicio en el Distrito Federal y los estados de México, Morelos, Puebla e Hidalgo, la paraestatal “disminuyó su capacidad de generación en más de 12 mil megavatios para permitir el ingreso de permisionarios privados, y que 6 millones de usuarios, cuyo suministro era cubierto por Luz y Fuerza, sean atendidos” por firmas extranjeras.

**La Jornada, p.23, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).**

#### **“Inhabilitan a funcionario de Pemex por vender plaza”**

Por pretender vender en 220 mil pesos una plaza sindicalizada en Petróleos Mexicanos (Pemex), la Secretaría de la Función Pública (SFP) sancionó con 220 mil pesos e inhabilitó por 10 años de la administración pública federal a Abel Neri Mendoza Torres, operador del complejo petroquímico Morelos, en Coatzacoalcos, Veracruz. El servidor público celebró con la compradora de la plaza, Mariela Baranda, un “contrato de compra-venta”, en el cual Neri Mendoza recibiría 70 mil pesos al iniciar los trámites, posteriormente otros 40 mil y el resto se liquidaría una vez que se firmara la cesión de la plaza. Además de las partes que celebraron el contrato, Marco Antonio Vázquez Cházaro y Leonor Hernández Rodríguez, firmaron como testigos de la operación, según consta en la copia del documento en poder de *La Jornada*.

**La Jornada, p.25, (Elizabeth Velasco C.).**

### **Internacional:**

#### **“Rabia en Egipto; Mubarak no se va”**

Después de treinta años en el poder, Hosni Mubarak no sabe o no quiere vivir sin él. El presidente egipcio desoyó una vez más el clamor del pueblo y en vez de anunciar en cadena nacional a la nación su retirada, anunció que se quedaba. Esto después de más de siete horas de ansiedad, tensión y cruce de rumores, como el de un inminente golpe de Estado militar o la huida del mandatario a Arabia Saudí, dejando todo el poder a su vicepresidente Omar Suleiman, para que sea él quien lidere la transición. La noticia de su inminente renuncia corrió como la pólvora en El Cairo y la plaza Tahrir fue más que nunca el epicentro de la protesta contra el régimen autoritario. No cabía un alma en la plaza en un ambiente muy festivo, en el que los egipcios saltaban de alegría anticipadamente.

**La Crónica, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559928](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559928)**

**El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71539.html>.**

**La Jornada, p.34, (Robert Fisk).**

#### **“Un total de 75,609 ex combatientes de guerra de EU viven en las calles: Informe”**

Un informe del Departamento de Vivienda y Desarrollo Urbano de Estados Unidos (HUD) y difundido ayer por el periódico USA Today, revela que un total de 75 mil 609 veteranos de guerra viven en la calle, un problema que crece a medida que regresan de los distintos frentes bélicos como Irak y Afganistán. De acuerdo con el reporte, los excombatientes representan el 10% de los adultos de EU y el 16 por ciento de las personas sin hogar. Sin contar los 75.609 veteranos que viven en las calles de manera permanente, unos 136 mil 330 excombatientes pasaron al menos una noche en un refugio para ciudadanos “sin techo” en 2009. Esta situación crece a medida que vuelven al país tras su participación en Irak y Afganistán, de manera que unos 11 mil 300 veteranos menores de 30 años que han actuado en estos conflictos se alojaron en albergues para personas sin hogar en 2009.

**La Crónica, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559933](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559933)**

### **“Brewer contrademandará al gobierno de Obama por no aplicar leyes de inmigración”**

Reactivando la polémica por el tema de inmigrantes sin papeles, ayer la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, anunció ayer en las afueras del edificio de las cortes federales en Phoenix, que contrademandará al gobierno federal del presidente Barack Obama por el “fracaso” en la aplicación de las leyes de inmigración. A juicio de la gobernadora republicana, el gobierno de Obama no está cumpliendo con su trabajo de garantizar la seguridad de la frontera de Arizona con México. “Lo que buscamos es que el gobierno federal haga su trabajo”, dijo en conferencia de prensa el fiscal general del Estado, Tom Horne, quien acompañó a Brewer durante el anuncio. Brewer explicó que la demanda será interpuesta en respuesta al recurso legal presentado por el Departamento de Justicia de EU en una Corte Federal en Phoenix, en julio de 2010, para frenar la polémica ley antiinmigrante SB-1070.

**La Crónica, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559940](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559940)**

### **“EU: narco en México, ‘prioridad máxima”**

El gobierno de Estados Unidos elevó al máximo rango de prioridad la amenaza del narcotráfico en México, ante el riesgo de un contagio a lo largo de su propia frontera, dijo ayer el director de Inteligencia de Estados Unidos (DNI), James Clapper, en una audiencia del comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes. A pregunta expresa del congresista demócrata por California, Mike Thompson, el máximo responsable de todas las agencias de seguridad estadounidenses confirmó que la administración Obama había decidido elevar al máximo rango de prioridad la amenaza de los cárteles de la droga. “Este es ciertamente un gran problema y hemos decidido elevarlo recientemente a la categoría número uno en el marco de nuestras prioridades, que es la máxima, y estamos trabajando con las autoridades mexicanas en este sentido”, afirmó Clapper.

**El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36322.html>.**

### **“Niño suicida mata a 31 paquistaníes”**

Un niño con uniforme escolar se inmoló ayer en un centro de reclutamiento del ejército paquistaní, provocando la muerte a 31 cadetes, dijeron funcionarios, en un ataque que desafía los dichos del gobierno sobre haber debilitado a los militantes. El ejército de Paquistán ha llevado a cabo una serie de ofensivas contra los insurgentes talibanes vinculados con Al-Qaeda, que se atribuyeron la responsabilidad del ataque. El atentado tuvo lugar en la ciudad de Mardan, en la provincia de Khyber-Pakhtunkhwa, cuando soldados del regimiento Punjab estaban realizando ejercicios matinales. Todas las víctimas eran soldados, dijo el administrador civil de Mardan, Muhammad Adil.

**El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71537.html>.**

**La Crónica, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=559934](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559934)**

### **“El ministro de Antigüedades de Egipto niega versiones sobre saqueos en zonas arqueológicas”**

El ministro de Antigüedades egipcio, Zahi Hawass, rechazó este miércoles, a través de su *blog*, los rumores que señalaban que algunas de las piezas del Museo de El Cairo iban a ser trasladadas a otros recintos para su resguardo. “El museo es seguro porque el ejército del país y la gente lo están protegiendo. Los egipcios estamos orgullosos de nuestra herencia cultural y hemos hecho todo lo posible para protegerlo”, escribió.

**La Jornada, p.3, (De la Redacción).**

### **“México, primera preocupación en materia de seguridad: EU”**

James Clapper, jefe máximo de Inteligencia del gobierno de Barack Obama, informó hoy que la situación en México, como resultado de la *narcoviolencia*, ha sido elevada a la categoría más alta de prioridades en la evaluación de amenazas potenciales a Estados Unidos. “Recientemente hemos elevado todo este tema a la categoría uno, la cual es la más alta”, afirmó Clapper, director de Inteligencia Nacional. En declaraciones ante una audiencia del comité selecto sobre inteligencia de la Cámara de Representantes, el funcionario agregó que “estamos trabajando con los funcionarios mexicanos apropiados, en apoyo de la campaña del presidente (Felipe) Calderón internamente. Pero no hay duda de que esto, saben, augura enormes preocupaciones para nosotros aquí, en Estados Unidos, por el obvio potencial, no sólo potencial, sino actual dispersión (de la violencia) en los estados fronterizos”, dijo en referencia a la situación creada por el narcotráfico en México.

**La Jornada, p.5, (David Brooks).**

### **“Cancela Evo Morales acto ante protestas en Oruro por aumentos en alimentos y transporte”**

El presidente de Bolivia, Evo Morales, se vio obligado hoy a cancelar su participación en los actos de conmemoración de los 230 años del llamado “grito libertario de Oruro”, a causa de una serie de manifestaciones callejeras de protesta de organizaciones sindicales y vecinales contra el aumento de precios de alimentos y del transporte público. Otras marchas masivas contra la inflación hubo en Santa Cruz, Cochabamba, La Paz y El Alto. Los manifestantes hicieron estallar cohetes y dinamita en los momentos en que se iniciaba un desfile cívico conmemorativo que el mandatario tenía previsto observar desde un palco en una plaza pública de la ciudad.

**La Jornada, p.38, (Afp y Dpa).**

### **“Homenaje a Lula”**

El Partido de los Trabajadores rindió homenaje ayer a su líder y fundador Luiz Inacio Lula da Silva, a quien convirtió en su presidente de honor en un acto para celebrar los 31 años de la organización política, que lo llevó a gobernar Brasil durante los últimos ocho años. Al acto asistió la actual mandataria Dilma Rousseff.

***La Jornada, p.38, (Afp).***